

PAGE DES ENFANTS

Une Reine Martyre

Marie-Henriette, de France, l'épouse de l'infortuné roi Charles I d'Angleterre, est bien une reine martyre s'il en fut jamais. Elle souffrait tout ce que le cœur d'une femme peut endurer, et on peut dire, sans exagération, que sa vie entière s'écoula au milieu de drames sanglants, joués dans sa propre famille. Fille d'Henri IV par sa seconde femme Marie de Médicis, elle naquit au commencement du XVII^e siècle, et partant, elle n'était encore qu'une toute jeune enfant, lorsque le couteau de Ravallac vint couper court le règne glorieux de son père. Ce lâche assassinat marque le début d'innombrables autres crimes qui assombrirent l'existence de la future reine d'Angleterre. Pourtant la fortune sembla sourire à Marie-Henriette, lorsqu'à l'âge de 16 ans, elle fut confiée au jeune roi Charles I, prince affable et sérieux, qui ressemble par ses qualités et ses défauts même, au non moins infortuné souverain des Français, Louis XVI. Comme lui, il était de nature molle et indécise, ce qui ne l'empêcha pas d'être un tendre époux, et un père affectueux — et ceci malgré les nombreuses cabales ourdies contre "la Française" et "la catholique", comme on surnommait dédaigneusement la reine. Malgré ces intrigues de cour, Marie-Henriette connut quelques années d'un bonheur pur, sans mélanges au milieu des siens. Mais la révolution mit bientôt fin à son repos d'âme, et coup sur coup vinrent accabler la malheureuse reine. D'abord, son époux fut condamné à mort et décapité par le tribunal révolutionnaire, et elle dut fuir de sa patrie d'adoption avec la petite princesse Henriette à peine âgée de quinze jours. Elle se

réfugia à Versailles, auprès de sa belle-sœur, la Régente, Anne d'Autriche ; et ici, de nouvelles douleurs l'attendaient: sa fille aînée, l'aimable et charmante princesse Elisabeth fut incarcérée par les rebelles à Carisbrooke Castle, dans l'île de Wight, où elle mourut de langueur dans sa seizième année.

Le jeune prince de Galles (devenu Charles II par la mort de son père) fut exilé, et pour mettre le comble à tous ses malheurs, la reine douairière, Marie de Médicis, la mère de Marie-Henriette, fut chassée de France par une faction hostile, et mourut à Cologne dans la plus complète misère. Avec la fuite des années, le sort ne fut pas plus clément à la veuve de Charles I^{er}. Sa fille cadette, devenue la duchesse d'Orléans fut saisie soudainement d'un mal mystérieux, et mourut empoisonnée dans sa 24^e année. Ce dernier coup acheva de briser le cœur de la pauvre Marie-Henriette, et elle ne survécut que quelques mois à sa fille chérie (1670). Bossuet a prêté une auréole de gloire, au souvenir de ces deux princesses, par ses touchantes et éloquentes oraisons, qui illustrèrent si vivement à la postérité, les souffrances de l'une, et le sort tragique de l'autre.

CHRISTINE DE LINDEN.

Vieilles coutumes et superstitions

LA FETE DE GUY FAWKES

Le 5 novembre, on célèbre en Angleterre, l'anniversaire de la prise de Guy Fawkes, qui, selon la tradition, tâcha de faire sauter le roi Jacques et son parlement, avec des barils de poudre cachés dans le sous-sol des maisons du Parlement. (Gun powder plot, 1605). Ce jour-là, tous les polissons et les désœuvrés se promènent par les villes et les campagnes en masque, tout en chantant :

We will remember
The 5th of November,
Gunpowder, treason and plot
For we see no reason,
Why gunpowder treason
Should ever be forgot.

Le soir, il y a grande procession de masques, qui portent en triomphe une effigie monstre du traître, qu'on brûle ensuite sur une hauteur. Les feux de joie et les feux d'artifice continuent bien avant dans la nuit au milieu des hurrahs du peuple.

++

Christine de LINDEN.

Une balayeuse "Bissells"



Balaie et nettoie des tapis dans un instant, Pas de fatigue, donne aux tapis l'apparence de neufs et dure plus que 50 balais.

Prix \$2.50

L. J. A. SURVEYER,
6 RUE ST-LAURENT

A deux portes de la rue Craig.

MONTREAL

PUNDE & BOEHM

Coiffeurs, Perruquiers
et Parfumeurs

2365 STE-CATHERINE Ouest
près de la rue Peel, MONTREAL

Ouvrages en cheveux artificiels de toute description, Coiffure de Dames, Teintures pour cheveux, Shampoo, Manicure, Cheveux brûlés, Massage du scalp. Toutes commandes pour ouvrages en cheveux reçoivent nos soins particuliers.

LA GOMME DU Dr ADAM GUERIT LE MAL
DE DENTS. 10c PARTOUT

Jos. O. Quenneville

6 PHARMACIES

1406, Ste-Catherine, coin St-Hubert et Ontario
397, St-Antoine, 691, Ste-Catherine, Montréal,
2 succursales à HULL, Qué.